

Instituto Mexicano de **Contadores Públicos**

Viernes 23 de diciembre de 2016

"La palabra tiene mucho de aritmética: divide cuando se utiliza como navaja, para lesionar; resta cuando se usa con ligereza para censurar; suma cuando se emplea para dialogar, y multiplica cuando se da con generosidad para servir"

Carlos Siller

TIPO DE CAMBIO FIX

Dólar

20.71

Euro

21.64







EL ECONOMISTA

Efecto negativo por elección de Trump será cíclico: BBVA

Para BBVA Research, el efecto que tendrá el resultado de la elección presidencial de Estados Unidos en la economía mexicana en el 2017 es ineludible y será negativo. En el documento "Expectativas económicas para el 2017: incertidumbre en el horizonte", el área de análisis del banco de capital español, destaca que, tras los comicios en Estados Unidos, la incertidumbre prevalece y responde a qué tan cerca o lejos se acabará estando de dos escenarios posibles: una postura comercial más moderada de la administración de Donald Trump o una más agresiva que incluya la salida del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y otras amenazas.

⊠ ElFinanciero

Desocupación cae a 3.6% en noviembre

El Inegi reportó que durante el onceavo mes del año la Tasa de Desocupación se ubicó en 3.6 por ciento, respecto a mismo mes de un año previo. La Tasa de Desocupación durante el mes de noviembre de 2016 registró un descenso de 0.5 puntos porcentuales, para ubicarse en 3.6 por ciento, respecto a mismo mes de un año previo, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geogragía (Inegi). Una encuesta elaborada por Bloomberg entre 16 economistas, preveía que se ubicara en 3.54 por ciento. La Tasa de Subocupación en su comparación anual se ubicó en 7.2 por ciento, una disminución frente al 9.4 por ciento del mismo mes de 2015.

REFORMA

Escasea gasolina; esgrimen pretextos

En plena época vacacional no hay gasolina en ciudades de al menos cuatro estados del País. Y ahora Petróleos Mexicanos (Pemex) culpa de la escasez a tres tomas clandestinas que afectaron el ducto Salamanca-León-Aguascalientes, cuya operación ha sido intermitente. Pero apenas la semana pasada, la empresa justificó la falta de combustible en las gasolineras al mal tiempo que impidió el desembarco del mismo. Pemex llama "desfase de reparto" al desabasto que se vive en Aguascalientes, Zacatecas, Michoacán y Guanajuato. Los automovilistas encuentran estaciones cerradas y largas filas donde sí hay inventarios, según reportes de redes sociales.



Instituto Mexicano de Contadores Públicos

Viernes 23 de diciembre de 2016

ÚLTIMOS FOLIOS:

Formatos para el cumplimiento de la Norma de Desarrollo Profesional Continuo – Formatos de DPC 1 2, 3-1, 3-2, 4 y 5

Convocatoria de la Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción



NOTAS FISCALES:

| Presentación

SAT / No habrá nuevos impuestos a los lácteos

SHCP / Listado de contribuyentes que no ejercieron el derecho previsto en el artículo 69-B, segundo párrafo del CFF y por tanto, se actualiza

definitivamente la situación a que se refiere el primer párrafo del artículo 69-B del CFF al 16 de diciembre de 2016 publicado en la página de Internet del SAT

IMCP

CONASAMI / Salarios Mínimo General y Profesionales vigentes a partir del 1 de enero de 2017





MILENIO

Argentinos, los turistas que más visitaron México en 2016

Durante 2016, los turistas argentinos lideran la lista de extranjeros que visitaron México, seguidos de colombianos, brasileños, chilenos y estadunidenses, reveló un estudio de Despegar.com. En un comunicado de la agencia de viajes en línea, su gerente de Mercadotecnia, Gabriel Rosillo, dijo que desde inició de año, México se posicionó como un excelente destino turístico, tanto para el sector local como foráneo. "Esto fue resultado, en gran parte, del efecto que tuvo el alza del dólar, pues destinos que hace algunos años eran los preferidos, como Estados Unidos y Canadá, incrementaron sus costos hasta en un 23 por ciento", afirmó. El texto refiere que entre los lugares preferidos por la mayoría de los turistas extranjeros se encuentran Cancún, Ciudad de México, Playa del Carmen.

EXCELSIOR

La inflación sigue la tendencia al alza; primera quincena de diciembre

En la primera quincena de diciembre, los precios al consumidor registraron un alza de 0.42 por ciento, con lo cual la inflación a tasa anual se ubicó en 3.48 por ciento, el mayor nivel alcanzado desde diciembre de 2014, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) la inflación a tasa anual también registró su sexto periodo consecutivo arriba de 3.00 por ciento. Sin embargo, se ubica dentro del objetivo impuesto por las autoridades federales para este año.

La Razén

Gobierno busca bajar deuda neta de 2.7% a 2.4% del PIB en 2017

En línea con el objetivo de reducir el nivel de endeudamiento, así como su costo, el Gobierno federal considera alcanzar un endeudamiento neto de 2.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2017, menor al 2.7 por ciento del aprobado para 2016. De acuerdo con el Plan Anual de Financiamiento 2017, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), planea emitir 1.06 billones de pesos en deuda interna para 2017, equivalente a 5.2 por ciento del PIB, menor en 1.6 por ciento con respecto a este año. En materia de deuda externa el monto equivaldrá a 28.9 mil millones de pesos, que representan 0.1 por ciento del PIB, y una disminución de 0.5% con respecto a este 2016.



Instituto Mexicano de **Contadores Públicos**

Viernes 23 de diciembre de 2016



Tasa de interés objetivo		
(22/12/16)	5.75	
TIIE 28 (22/12/16)	6.1050	
TIIE 91 (22/12/16)	6.1775	
TIIE 182 (21/12/16)	6.4019	
CETES 28 (20/12/16)	5.65	
Reservas internacionales (mdd)		
(16/12/2016)	176 245 8	

Inflació	n anual	
(Nov. 2015-Nov. 2016, %)		
Objetivo de inflación	3.00	
Intervalo de variabilidad porcentual	±1 punto	
Inflación *	3.31	
Inflación subyacente *	3.29	
Inflación mensual		

(Nov. 2016, %)	
Inflación *	0.78
Inflación subyacente *	0.22
UDIS	E EE 1E12

* WWW.BANXICO.ORG.MX

(23/12/16)



CMEXPANSION

Refinerías en EU aprovechan hambre de combustible en México

Los refinadores de la costa del Golfo de Estados Unidos sacan provecho del sólido crecimiento de la demanda de combustibles de México, con un envío de volúmenes récord a su vecino del sur, que no ha logrado ampliar su red de refinación para abastecer a una economía en expansión. El despacho de productos refinados podría superar el millón de barriles por día (bpd) en algún punto de 2017, mientras México se hace cada vez más dependiente de la energía producida en Estados Unidos, alentando un negocio que supera los 15,000 millones de dólares anuales para empresas como Valero, Marathon Petroleum y Citgo Petroleum.



Año de cifras históricas para industria automotriz en México

Durante 2016, la industria automotriz alcanzó cifras históricas de producción, exportación y venta interna de vehículos, además de que fue el año del debut de México en la fabricación de unidades Premium y de alta tecnología, así como el inicio de la masificación en ventas de unidades híbridas y eléctricas. En el año, el sector que genera unos 52 mil millones de dólares anuales en promedio de divisas, concretó y anunció inversiones en cinco nuevas plantas productoras de vehículos por siete mil 600 millones de dólares, alcanzó la fabricación de tres millones 450 mil unidades; exportaciones por dos millones 760 mil vehículos y la venta nunca antes vista en el mercado interno de 1.6 millones de automotores.



Cae peso a su peor nivel; dólar cierra en \$20.77 y la inflación se eleva

El peso mexicano cayó el jueves a su nivel más débil desde principios de diciembre y la bolsa ganó levemente después de datos económicos de Estados Unidos, entre ellos el del crecimiento del PIB en el tercer trimestre que fue revisado al alza. La moneda también bajó tras conocerse que la inflación local se elevó en la primera quincena de diciembre a su mayor nivel en dos años, con los inversores atentos, en un entorno de reducida liquidez, a noticias sobre el presidente electo estadounidense Donald Trump y el petróleo.



Instituto Mexicano de **Contadores Públicos**

Viernes 23 de diciembre de 2016

















MERCADOS GLOBALES-Bolsas de Asia bajan por debilidad en Wall Street, dólar cede levemente

Las bolsas de Asia retrocedían el viernes en un débil volumen de negocios después de que Wall Street se tomó un respiro de su repunte visto desde las elecciones en Estados Unidos, y el dólar se alejaba levemente del máximo en 14 años que anotó esta semana. El índice MSCI de acciones asiáticas fuera de Japón restaba un 0,4 por ciento a un mínimo en cinco meses. El referencial se encamina a un declive de un 1,8 por ciento en su segunda semana consecutiva de descensos. En China, el índice CSI300 de las principales acciones que cotizan en Shanghái y Shenzhen cayó un 0,7 por ciento, lastrado por los valores de las corredurías y aseguradoras.



Suman 35 muertos por explosión en Tultepec

Aumentó a 35 el número de personas muertas por la explosión por pirotecnia en Tultepec, Estado de México. De acuerdo a un comunicado emitido por el Gobierno del Estado de México, 26 de las víctimas fallecieron en el Mercado San Pablito, en Tultepec, y 9 más en hospitales de la región. Entre las personas que fallecieron en las últimas horas se encuentra una menor de edad que era atendida en el Instituto Nacional de Rehabilitación, la otra víctima se encontraba hospitalizada en el Hospital de Alta Especialidad de Zumpango, Estado de México. El Gobierno del Estado de México mantiene en operación el teléfono 01-800-696-96-96 para proporcionar información sobre personas lesionadas o fallecidas.



Altas temperaturas derriten áreas del Polo Norte

El Instituto Meteorológico Noruego alertó hoy al mundo sobre el "derretimiento" del Polo Norte, por la presencia de un aire cálido inusual que ha elevado las temperaturas en área del Ártico, que generalmente están congeladas en la época de invierno. En un reporte, el Instituto informó que las temperaturas en los alrededores del Polo Norte subieron al mediodía de este jueves unos -4 grados Celsius, en relación al clima habitual que generalmente en esta época del año se ubica de cercan de los -30 grados Celsius. La "alta" temperatura, que de acuerdo con el organismo subió hasta cerca del punto de derretimiento.